



## Acta de la Junta Directiva

25 - mayo, 2023

**ASISTEN:** Barrio España, Belén, La Hispanidad, La Rubia, La Overuela, La Victoria, Parquesol, Pilarica, Ribera de Curtidores, Rondilla, San Andrés, San Pedro Regalado, Vadillos, Valdestillas y Zona Sur.

**EXCUSAN:** Covaresa, Delicias y Girón.

Conforme a la convocatoria se inicia a las 7 h. con un previo por parte de la Presidenta solicitando la inclusión en el Orden del Día de un nuevo Punto referido a la **Carta Ciudadana 2023/2027**.

Al ser asumido por unanimidad se acuerda tratarlo en la misma como Punto 3, desplazando los demás en un grado.

### ORDEN DEL DÍA:

1. **Aprobación, si procede de las Actas de las Juntas Directivas de 23-marzo y 20 de abril.**

Al no contar con quórum suficiente en su inicio, la aprobación de ambas actas se hizo tras tratar el Punto 2 por unanimidad y sin reparo alguno.

2. **Información de la EJECUTIVA de la actividades realizadas desde la última Directiva**

- **23/04/2023. Participación en los actos de Villalar.** Se llenó un autobús y se montó un espacio propio con nuestras carpas en la campa. Se hizo ofrenda floral en el monolito, en representación del movimiento vecinal de Castilla y León, con presencia considerable de público.
- **24/04/2023. Asistencia a la reunión online de la Secretaría de la red estatal de mujeres vecinales.**
- **25/04/2023. Rueda de prensa. Valoración Carta Ciudadana.** Se envió con posterioridad nota de prensa, recogida por varios medios de comunicación.
- **25/04/2023. Asistencia a la Ejecutiva de CEAV** de la presidenta de la federación, como vicepresidenta en representación de CAVECAL
- **26/04/2023. Reunión con la Concejalía de Participación** ciudadana para asignar los restos de los presupuestos participativos. Previo al tema, la federación trasladó los problemas indicados por las asociaciones:
  1. **Hacer público el resultado de las votaciones**, con el número de votos obtenido por cada propuesta. Se nos responde que aunque el programa no lo permite, nos facilitarán datos.



2. **Abrir las propuestas a otros capítulos diferentes al de inversiones.**  
Dos problemas: las propuestas no pueden generar costes para presupuestos posteriores, sin posibilidad de trasvasar remanentes del Ayuntamiento a capítulos distintos al de inversiones.

En el tema de tema de los restos, se acuerda distribuirlos en tres proyectos de barrios que no tienen ninguna propuesta aprobada: Parque de las lavanderas en La Overuela, Parque infantil en Las Villas, y Parque canino en Las Flores; todos dependientes de parques y jardines. Participación negociará con ellos para que les complementen económicamente. En caso contrario, se priorizarán los proyectos con mayor número de votos.

También se nos informó sobre las actividades que tiene previstas ACTUVA para el tercer trimestre, y a la vez se nos solicitaron ideas: charlas formativas, mesas de experiencias y/o ciclos de formación. Se harán eventos de participación en los centros cívicos, y nos recuerdan que hay que entregar una justificación de cumplimiento de los compromisos de las adendas de los locales.

- 02/05/2023. **Asistencia a la entrega de los premios del II CONCURSO LITERARIO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER.** “Por un mundo digital inclusivo: Innovación y Tecnología para la Igualdad de Género”, organizado por la Delegación del Gobierno en Castilla y León.
- 02/05/2023. **Reunión con la Concejalía de Medio Ambiente** para tratar sobre Zonas Acústicamente Saturadas (Plaza de Coca y Plaza de San Miguel).
- 06/05/2023. **Asistencia a la reunión de constitución de la gestora de CAVECAL** junto a representantes de León, Salamanca y Segovia. La coordinación se adjudicó a Valladolid, con apoyo del representante de León, tesorería Salamanca, y Secretaría Segovia.
- **09/05/2023. Reunión de la comisión permanente de la Ejecutiva de CEAV,** online, en representación de CAVECAL.
- **11/05/2023. Participación en la constitución de la Comisión de ámbito rural,** en el Centro cívico El Cascajo de Laguna de Duero.
- **11/05/2023. Presentación del Libro del 40 aniversario de la Federación,** en Laguna de Duero.
- **11/05/2023. Asistencia a la Gala 30 aniversario de la Asociación de mujeres “La Rondilla”**
- **12/05/2023. Reunión del Consejo Rector de la Agencia de Innovación.** Se presentaron los distintos proyectos que afectan al empleo en la ciudad. Se informó del desarrollo del proyecto Valladolid Misión Europea de Ciudades Inteligentes y Climáticamente neutras en 2030, en el que figuramos como organización adherida. junto con la de otras seis ciudades españolas,
- **15/05/2023. Montaje de la exposición de obras y carteles de Manolo Sierra,** propiedad de Pablo Gerbolés (gracias!!)
- **16/05/2023.** Participación en la reunión organizada por diversos colectivos medioambientales y ONGDs para valorar acciones coincidiendo con la reunión informal de Ministros y ministras de Medio Ambiente de la UE que tendrá lugar en Valladolid los días 10, 11 y 12 de julio. Desde Federación se ofrece la utilización de nuestro local para realizar las actividades que se acuerden.



- **17/05/2023. Reunión con la candidatura de C's** para posibles matizaciones a la Carta Ciudadana.
- **18/05/2023. Asistencia al acto de inauguración de la Asociación Vecinal "La Rubia"**
- **19/05/2023. Reuniones con las candidaturas del PSOE, VTLP y PP** para posibles matizaciones a la Carta Ciudadana.
- **19/05/2023. Reunión de preparación de las actividades de En Junio, la Esgueva.**
- **20/05/2023. Participación en la manifestación en defensa de la sanidad pública**
- **21/05/2023. Participación en la concentración por un despliegue responsable de las energías renovables**, organizada por el Grupo Macro-Renovables no de Castilla y León.
- **22/05/2023. Reunión con la candidatura de Contigo Avanzamos** para posibles matizaciones a la Carta Ciudadana.

En el presente informe se incluyen las actividades llevadas a cabo hasta el 22/05/2023.

### **3.- Carta Ciudadana 2023/2027**

La razón por la que se incluye este punto para ser tratado sin haber sido consignado en el Orden del Día de la convocatoria enviada, se justifica por las desavenencias entre los partidos firmantes de la Carta y sus reticencias para hacerlo en un mismo acto protocolario.

Procede recordar que días antes al acto de la firma, la Federación se había reunido con los partidos para consensuar el documento de manera individual, respetando lo esencial de nuestra propuesta y añadiendo o retirando lo que cada uno considerara para ser firmado.

Se informa que para tal fin la Federación decidió convocar una rueda de prensa pero a última hora los partidos en el gobierno actual creyeron oportuno no "salir en la foto" junto a otros, debido a las causas por todos conocidas.

Esta negativa nos descolocó y, para que la Carta fuera asumida y firmada por todos los partidos que se habían interesado en hacerlo, se admitió que el acto de la firma se hiciera en horarios diferentes, lo cual provocó una cierta confusión para con los medios de comunicación al no entender lo sucedido, provocando con ello que el acto de las firmas, muy significativo para esta Federación, quedara difuminado.

Tras la exposición se suscitaron diversas intervenciones, unas de autocrítica y, otras, adversas al modo de proceder de los partidos.

Lo cierto es que los hechos nos han sobrepasado y eso ha de servirnos de experiencia para tener en cuenta en próximas ediciones.

### **4.- Foro del Clima en Valladolid**

Ante la Cumbre que se celebrará los días 10, 11 y 12 de julio en Valladolid donde se espera que los responsables de los gobiernos europeos en materia medioambiental debatan y tomen "decisiones fundamentales" para España y Europa, los colectivos



sociales plantean llevar a cabo actividades alternativas que procuren exigencias para que los países participantes no pasen de soslayo, se impliquen a fondo y consigan llegar a "grandes acuerdos" en política medioambiental y energética donde la ciencia impere en contraposición a los populismos que tanto afectan a la opinión pública.

Son los colectivos sociales sensibles a estos temas los que nos han convocado a participar en las actividades que se programen para tal fin.

Y es la Federación quien tras debatir el tema en cuestión se pronuncia a favor de la participación solicitada.

#### **5.- Festival 40 de mayo.**

Se informa que la asociación Estarivel celebrará el 10 de junio su VI edición en Parquesol (Los Almendros). Nos solicita apoyo y participación. En el programa consta que se realizarán actividades educativas de ocio, recreación, tiempo libre, naturaleza, circo y formación.

Se acuerda que la Federación colabore en dicha jornada exponiendo en una carpa el material divulgativo de que se dispone, comprometiéndose a cubrir varias franjas horarias con personal de las AAVV.

#### **6.- Puntos violetas vecinales**

La Comisión de Igualdad informa que ya se cuenta con subvención para realizar los dos proyectos aprobados. El objetivo, en principio, pretende formar a las personas que se comprometan a desempeñar labores de ayuda a quienes puedan haberse sentido víctimas de agresiones. Por ello se trabajará para que "los barrios sean y estén libres de violencia".

En la medida que se vayan programando los talleres para la formación se informará al respecto y de igual modo se solicita el compromiso de las AAVV para que sus sedes sean "puntos violetas vecinales" y referencia para quienes en este sentido lo soliciten.

#### **7.- Aportaciones, dudas y aclaraciones a los informes de los representantes de Federación en Consejos, Empresas y Fundaciones municipales y provinciales, etc.; Comisiones de trabajo y de los delegados sobre asuntos de las Asociaciones Vecinales.**

De los consejos celebrados en AUVASA, AQUALID y NEVASA se pasaron informes

#### **8.- Informaciones, ruegos y preguntas**

Se dispone de los programas de sus fiestas de varios barrios que invitan a participar.

Se anuncia que se impartirá una charla en la sede sobre las "personas mayores".

Se informa que la AAVV Santos Pilarica está en desacuerdo con las declaraciones de la federación referentes a la integración del ferrocarril en los medios. Y para que conste en acta la Directiva se da por enterada y determina mantener las afirmaciones.

Sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión a las nueve horas.